MoD ends Scottish uranium shell tests

By Rob Edwards Environment Editor, 28 April 2013

THE Ministry of Defence has been stopped from test-firing shells made of depleted uranium in Scotland by public opposition.
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Depleted-uranium shells were fired at Dundrennan near Kirkcudbright
Depleted-Uranium Granaten waren bei Dundrennan nahe Kirkcudbright verschossen worden
Defence ministers have assured MPs a planned weapon-testing programme will use alternatives to depleted uranium (DU).

The toxic radioactive metal, used to harden armour-piercing tank shells, has been blamed for cancers and birth defects suffered by soldiers and civilians after the Iraq war.

The MoD had been expected to re-start test-firing DU shells at the Dundrennan military range near Kirkcudbright later this year.

Over 30 years, army tanks have fired 6700 shells into the Solway Firth from the range, containing nearly 30 tonnes of DU. Some shells were misfired and contaminated the range. High levels of DU were found in earthworms on the site.

Armed forces minister Andrew Robathan has now said the shells "can be tested by firing variants that do not contain DU". Defence minister Philip Dunne has told the House of Commons testing "does not involve the firing of depleted uranium."

Rachel Thompson from the Campaign Against Depleted Uranium hailed the MoD's shift as a "major victory," adding: "This U-turn is linked to increased parliamentary and public opposition to an environmentally dubious and potentially illegal practice."

The MoD insisted the programme never required the firing of DU. "This is entirely unconnected to campaigns against test-firing," said a spokesman.http://www.heraldscotland.com/news/environment/mod-ends-scottish-uranium-shell-tests.20927244
Verteidigungsminister will Tests mit Uranium- Granaten verbieten
               von Rob Edwards Redakteur für Umweltfragen , 28.04.2013

Der Verteidigungsminister von Schottland ist durch die öffentliche Opposition gezwungen worden, bei Militärübungen Tests mit Uranium- Granaten zu verbieten.
Der Verteidigungsminister hat zugesichert, beim geplanten Waffentestprogramm alternative Waffen einzusetzen.

Das toxische radioaktive Material, das zur Härtung Panzer brechender Granaten genutzt wurde, wurde für Krebserkrankungen und Mißbildungen bei Soldaten und Zivilpersonen nach dem Irak-Krieg verantwortlich gemacht.

In diesem Jahr wurde wiederum auf dem Militärplatz Dundrennan in der Nähe von Kirkcudbright ein Test mit Depleted Uranium-Granaten erwartet.

Über 30 Jahre haben Armeepanzer 6700 Granaten mit ca. 30 Tonnen Depleted Uranium in Solway Firth verschossen. Einige Granaten verfehlten ihr Ziel und kontaminierten den Boden.
So wurden auch seitwärts des Militärplatzes Erdwürmer mit hohen Depleted Uranium-Anteilen gefunden.

Der Minister für die Armeekräfte Andrew Robathan erklärte nun, dass die Granaten getestet werden können mit Varianten, die kein DU enthalten.

Der Verteidigungsminister Philip Dunne erklärte im House of Commons / Unterhaus, dass die Tests nicht mit Depleted Uranium vorgenommen werden.
Rachel Thompson von der Campagne gegen DU bezeichnete diese Zusage als „großen Sieg“ und er fügte hinzu:

„Diese Wende ist verbunden damit, dass das Parlament und die öffentliche Opposition für Umwelt dies als dubiose und illegale Praxis bezeichnet habe.

Der Verteidigungsminister bestand darauf, dass das Programm niemals die Verwendung von DU vorgesehen hatte.“Das ist gänzlich unabhängig von den Campagnen gegen die Tests“ erklärte der Sprecher.
Fazit :  1.Nanu, will sich hier jemand aus der Verantwortung stehlen ?

            2. Wann klingeln bei den deutschen Politikern und Militärs endlich die Glocken?

Es ist Zeit, dass die Bevölkerung in Deutschland diese wie in Schottland  dazu zwingt !!

Übersetzung und Kommentar : Brigitte Queck

Quelle: http://www.heraldscotland.com/news/environment/mod-ends-scottish-uranium-shell-tests.20927244
